

EL MARTES, INTEGRACION DE TANGER EN EL REINO DE MARRUECOS

Perderá así la ciudad buena parte de
su leyenda

Tánger 14. (Crónica telegráfica de nuestro corresponsal.) El vicepresidente del Consejo y ministro de Economía Nacional, Buabid, nos acaba de confirmar personalmente que Tánger se integrará el próximo día 19 en el Reino de Marruecos, "del que había estado alejado durante cincuenta y cuatro años".

Explicó que la evolución económica actual del mundo, y particularmente de Europa, caracterizada por la convertibilidad, casi general, de las monedas y la liberalización de los cambios, reducía cada día más el campo de actividades a que Tánger se veía confinada. Aislada y con un régimen de libertad ilusoria, Tánger estaría condenada al empobrecimiento y a la crisis permanente. Para que la transición no ocasione graves trastornos a la economía de los habitantes de la ciudad, se aplicarán una serie de medidas de exención de impuestos y se mantendrán ciertos precios invariables.

Dijo que confía en que en un plazo de cinco años Marruecos podrá seguir la pauta de liberalización económica europea y hacer convertible su moneda. Mientras tanto, Tánger se apresta febrilmente estos días a la liquidación de su régimen anterior. Los que han esperado hasta última hora empiezan a hacer cola ante los Bancos para cambiar sus divisas. Es el caso de numerosos marroquíes modestos, que se apresuran a obtener un cambio muy favorable de nuestra moneda en el Banco de España. Se les pagan a 910 francos las 100 pesetas. Las cuentas particulares en divisas han sido ya llevadas al exterior. Los puestos fronterizos con la antigua zona del protectorado español, El Borch y Cuesta Colorada, que se mantenían como controles aduaneros, desaparecerán también el martes próximo. Despojada de su libertad de comercio y divisas, Tánger pierde una buena parte de su leyenda. Ya es, desde hoy, una bella, ciudad turística de provincia, que si no puede ofrecer al precio de antes transistores japoneses, brinda al forastero las mejores playas del norte de Africa y, según Tennessee Williams, los "plenilunios más fascinadores que puedan imaginarse".—C. L.